



Archers de Sévigné

Assemblée générale du 5 juin 2023

Compte-rendu de séance

PRÉSENTS (ou ayant donné pouvoir) : 37 archers

ORDRE DU JOUR :

- ◆ **Rapport moral du Président** – Nicolas CHARTIER
- ◆ **Rapport financier** – Serge DELIGNIÈRES
- ◆ **Bilan sportif de la saison écoulée** – Sophie POTIER
- ◆ **Présentation du projet de commissions**
- ◆ **Projets pour la saison prochaine**
- ◆ **Bilan et projets des entraîneurs**
- ◆ **Questions diverses**
- ◆ **Renouvellement du Bureau**

SECRÉTAIRE DE SÉANCE : Sophie POTIER



Archers
de Sévigné

Paraphes : U.C. S-P

Rapport moral du président

Je déclare l'assemblée générale 2023 ouverte.

Bonsoir à toutes et tous et merci d'avoir répondu à notre invitation.

Je commencerai par remercier :

- les membres du Conseil d'Administration ;
- tous ceux qui – même hors CA – aident au quotidien et qui font que le club tourne ;
- les entraîneurs, assistants entraîneurs, et autres bénévoles qui prennent en charge l'encadrement des débutants. Bravo et merci à eux.

Trois personnes ont suivi la formation d'encadrant fédéral, rejoignant ainsi les trois assistants entraîneurs. Cela a permis d'améliorer la qualité de l'encadrement de nos débutants. En revanche, je suis toujours le seul entraîneur diplômé en activité, et je n'ai pas les moyens d'assurer le suivi des jeunes aussi bien qu'il le faudrait pour le club. Avoir une personne dédiée au suivi des jeunes serait aussi un gros plus.

De plus, avec le départ de Damien cette année, nous n'avons à nouveau plus qu'une arbitre fédérale dans le club, en la personne de Sophie Potier. Chaque club se doit d'avoir des arbitres ; il est plus que souhaitable d'en avoir davantage, surtout vu la taille de notre club.

En effet, nous avons cette saison :

- 74 adhérents, dont 20 jeunes (tous mineurs)
- 50 confirmés, 24 débutants
- 54 licenciés en compétitions, et 20 pour une pratique en club, tous ont une licence FFTA.

Malgré la réduction à 3 séances de portes ouvertes, nous avons tout de même dû clôturer les inscriptions avant la fin, car même si la rénovation de la salle Beausoleil augmente nos capacités d'accueil, nous tenons à préserver la qualité de l'encadrement.

La saison extérieure 2022 s'est terminée par trois participations à des championnats de France : Nicolas termine 33^e en TAE International, Daniel est 13^e en Tir en Campagne, et Maryse se classe 10^e en Tir en Campagne dans la catégorie Élite.

Pour la saison salle 2022-2023, nous avons eu deux qualifications par équipe et six en individuel aux championnats départementaux. Aux championnats régionaux, nous avons eu une qualification par équipe et six en individuel, avec à la clé une médaille de bronze et une médaille d'argent.

La saison de tir en salle s'est conclue par une qualification au championnat de France.

Pour le début de cette saison extérieure, nous avons à ce jour :

- en tir en campagne : une championne d'Ille-et-Vilaine, et au niveau régional : une championne et deux vice-championnes, et notre équipe femme est vice-championne de Bretagne
- en tir olympique : une championne départementale
- en tir à l'arc en extérieur à 50 m : deux championnes départementales ainsi que deux vice-champions et notre équipe femme est championne d'Ille-et-Vilaine

Le championnat de Bretagne de tir olympique est encore à venir.

Par ailleurs, 2 de nos archers sont qualifiés aux divers championnats de France qui auront lieu cet été.

Félicitations aux compétiteurs pour leurs bons voire excellents résultats. Merci à toutes les personnes ayant représenté le club dans ces compétitions, en individuel, mais aussi en permettant aux Archers de Sévigné d'être présents dans les classements et podiums par équipe tout au long de la saison.

Nous avons fait une demande de subvention auprès du Conseil Régional pour les déplacements aux championnats de France. Nous avons ainsi touché près de 180 €.

Concernant les partenaires privés, nous sommes désormais soutenus par quatre entreprises cessonnaises. L'argent touché permet – entre autres – de subventionner les tenues de club afin de réduire leur prix.

Fin juin 2022, nous avons participé à la fête des familles organisée par la municipalité et animé un stand de découverte du tir à l'arc. Nous nous sommes ré-engagés pour celle de 2023 qui aura lieu le dimanche 25 juin.

Nous avons aussi répondu présent à l'invitation de la municipalité pour participer au forum des associations le 3 septembre 2022.

Paraphes : N.C. SP

Suite à la dissolution de l'Union O.C.C, et à la refonte de nos statuts, nous avons du changer de siège social. Mais celui-ci ne se trouvant plus à Cesson-Sévigné, nous avons du le rapatrier à nouveau sur la commune.

À la suite des États Généraux Associatifs, la municipalité a effectué une refonte des subventions aux associations, et nous avons répondu présent à cette démarche. Cette refonte nous simplifiera la tâche lors de la constitution des demandes de subvention.

Suite à la rénovation de la salle Beausoleil, nous avons complété l'aménagement du local à l'aide de la menuiserie Bruno Delahaye, et nous avons fini de rapatrier les derniers éléments qui se situaient encore au Palais des Sports.

Notre compétition salle de novembre s'est de nouveau déroulée à Beausoleil, où les nouveaux aménagements nous ont, comme prévu, grandement simplifié la manutention.

Après les aléas divers des années précédentes, notre traditionnel Tir au Roy a de nouveau eu lieu mi-janvier, et nous a donné : Sophie P. comme Reyne classique, Maryse comme Reyne poulies, Béatrice comme reynette adulte, et Yann F.-J. comme roitelet jeune.

Pour donner un avant-goût à la compétition et pour intégrer les débutants, nous avons reconduit notre challenge interne qui a eu lieu le 18 mars.

Avec l'arrivée des beaux jours, les entraînements en extérieur ont repris et nous avons constaté cette année une nette hausse de la fréquentation lors de ces entraînements, bien au delà de la période pré-covid. Cela est de bonne augure pour les performances en compétition ainsi que pour la consolidation de nos équipes.

Après la salle Beausoleil, c'est au tour de notre terrain d'entraînement d'être rénové. Les allées viennent d'être retracées et notre local de stockage devrait être remplacé d'ici la fin d'année.

Afin que les archers puissent progresser dans les meilleures conditions, le club a poursuivi sa politique d'investissement dans du matériel de progression, avec cette année un nouvel arc classique ainsi que deux supplémentaires en cours de concrétisation.

Cette année encore, le club a financé les engagements des archers débutants souhaitant se lancer dans la compétition, ainsi que ceux des jeunes archers.

Pour conseiller les compétiteurs, nous avons aussi continué à faire appel à une personne diplômée d'État, via le Groupement d'Employeur du Comité Régional.

Vu la baisse du nombre de participations aux compétitions, et de qualifications en championnats, le souci de recompétition du club reste plus que jamais d'actualité. On n'oblige évidemment personne, mais il faut que chacun ait conscience que le club a besoin d'un gros noyau de compétiteurs pour subsister. Je parle là, bien sûr, de subventions, de nombre de créneaux d'entraînement, et d'image du club.

Après la reprise post-covid, nous avons repris notre rythme de croisière, mais d'autres chantiers sont à venir. Le club a besoin de l'énergie et de la motivation de chacun, d'autant plus que certains problèmes récurrents sont toujours d'actualité, comme la recompétition et le manque d'arbitres et d'entraîneurs diplômés.

Je vous remercie de votre attention.

Fait à Cesson-Sévigné, le 5 juin 2023

Le Président :



La Secrétaire :



**Archers
de Sévigné**

Ce **rapport moral** a été **voté** à l'unanimité (*présents et représentés*).

Puis le **bilan financier** – ci-joint – exposé par Serge Delignières - **voté** à l'unanimité (*présents et représentés*).

Puis le **prévisionnel** – ci-joint – exposé par Serge Delignières - **voté** à l'unanimité (*présents et représentés*).

Puis le **bilan sportif** – ci-joint également – exposé par Sophie Potier.

Puis le **bilan des entraînements** exposé par Florian Daguerre :

- bon groupe de débutants intéressés et motivés cherchant à progresser avec même déjà quelques uns en compétition
- retours très positifs du sondage effectué : bons soutiens, bons conseils et quelques propositions intéressantes pour améliorer encore les choses.

Puis **présentation des commissions** par Sophie Vanwaelscappel et Louis Person

Créer des commissions va permettre de :

- mieux concrétiser les objectifs du Projet de Club
- proposer aux adhérents de prendre des initiatives et de s'investir tout en soulageant le travail du CA

Les commissions travailleront, bien sûr, sous la tutelle du CA.

Renouvellement du Bureau

- Élection du conseil d'administration :

Sophie Potier se retire du CA.

Julien Hil souhaite rentrer dans le CA.

L'élection s'est faite à bulletins secrets : tous les membres ont été élus à la majorité

- Formation du Bureau :

Le Conseil élu s'est retiré pour délibérer et se répartir les postes : voir page suivante.

Les **questions-explications-suggestions** ont été nombreuses et constructives et comme résumées ci-dessous :

❖ **Personnes intéressées par formation arbitre / entraîneur / encadrant-fédéral**

Aucune personne ne s'est proposée

❖ **Compétitions pour l'année 2024**

On part a priori sur : - compétition salle de novembre 2024 (*celle de 2023 est déjà inscrite à la fédé*)

- compétition débutants du 23 mars 2024 (*déjà inscrite aussi à la fédé*)

Ce serait bien de pouvoir organiser le Trophée des Mixtes et de refaire une compétition extérieure.

❖ **Finances**

Le CA propose de réduire de 20 € le prix des licences pour les réinscriptions : proposition votée à l'unanimité.

❖ **Recompétiser - motiver**

La recompétisation reste plus que jamais d'actualité et il faut continuer à développer toutes les sortes de compétitions, en ligne ou pas.

❖ **Quotidien**

Il ressort du sondage que les moments ludiques et conviviaux sont appréciés et mériteraient d'être développés. Il faudrait aussi plus de séances où on filme l'archer(e) pour lui permettre d'améliorer son geste.

❖ **Communication**

Il se pose un problème de communication interne car on a à la fois besoin que le CA puisse transmettre des informations à tous, mais aussi que les archers puissent échanger entre eux :

- les mails, reçus par tous, ne permettent qu'une communication du CA vers les adhérents sans échange possible.
- Whatsapp permet cet échange mais n'est pas acceptable par tous et certaines discussions peuvent être considérées comme du bruit.

Il faut en tout cas veiller à faire très attention à la cohésion du Club.

Les anciens adhérents ne sont plus contactés car nous n'avons plus leur adresse mail pour des raisons légales, mais notre site reste accessible à tous.



**Archers
de Sévigné**

Paraphes :

N.C. SP



Archers de Sévigné

Le conseil d'administration

Le 5 juin 2023, l'Assemblée Générale des Archers de Sévigné a élu le Conseil d'Administration suivant : N. Chartier, B. Delahaye, S. Delignières, A. Girard, J. Hil, L. Person, M. Renault, S. Vanwaelscappel (ordre alphabétique)

Le Conseil d'Administration s'est retiré et s'est réparti les postes de la manière suivante :

| | |
|---------------------------|-----------------------|
| Président | Nicolas Chartier |
| Vice-présidente | Agnès Girard |
| Trésorier | Serge Delignières |
| Secrétaire | Sophie Vanwaelscappel |
| Secrétaire adjoint | Louis Person |

Membres du conseil : Bruno Delahaye, Julien Hil, Michel Renault

Autres responsabilités

Entraîneur diplômé : Nicolas Chartier

Assistants entraîneurs : Florian Daguette, Thierry Lefeuvre et Michel Renault

Encadrants Fédéraux : Benoît Desclos, Yann Gény et Julien Hil

Responsable partenariat : Bruno Delahaye

Responsable communication presse : Sophie Vanwaelscappel

Responsables matériel : Thierry Lefeuvre, Bruno Delahaye, Yann Gény

Responsable compétition en ligne : Sophie Potier

Responsable compétition parcours et Beursault : Sophie Vanwaelscappel

Responsables tenues de club : Maryse Denoual-Boivin, Kinnie Subiry, Jeanne Durel

Arbitre fédéral : Sophie Potier

Web-masters et correspondants informatiques : Michel Renault, Louis Person, Yann Gény

Le Président :

La Secrétaire :



**Archers
de Sévigné**